

【第45回一期一会】アンケート

講師：副島 健介 氏（副島健介都市建築設計株式会社 代表取締役社長
ハーバード大学デザイン大学院 日本デザイン・ワークショップ講師 兼 実行委員）

日程：2016/7/16(土) 開催場所：銀座交詢社 10F 会議室

■ 今回の講義のテーマの選び方について、あてはまるものを丸で囲んでください。

- ・非常に良かった 14名
- ・良かった 5名

■ 講師の話題の取り上げ方、進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。

・クリエイティブな能力が、どのような経歴や体験から生み出されたのかが理解できた。また、海外滞在や留学が、日本人の思考プロセスにどのようなインパクトをもたらすか興味深かった。

・ざっくばらんな話もあり、今から社会に出る方や、大学院あるいは留学を考えている学生に、良い講演だったのではないのでしょうか。

・自身の経歴をたどる形で、その時々での考え方や判断を感じ取ることが出来ました。

・スライドを使わず、わかりやすく伝える副島さんのスキルに驚きました。

・非常にユニークな人だという印象を受けました。

・画像がハーバードの動画だけだったので少し不満だったが、進め方・話の展開などとてもユニークで良かった。

・話がたまに別の話題にとぶので、全部覚えていかないと、つなげることが難しかったです。

・スライドもパワーポイントでの説明もなく、それでいて飽きさせず、一体感を持たせる話し方はさすがだとおもいました。

・経験に基づいて、分かりやすいお話しでした。

・副島先生のその時々での決断の理由が明確で、とても話が入りやすかったです。

・全て口頭でのお話しでしたので、スライドが合ったほうが、イメージしやすくなるかなと思いました。

・取り上げ方や進め方が、非常に新鮮で、興味を持って聞けました。

・ご自身のご経験に基づき、グローバルに活動する際に直面することや考えることを詳しくお話いただけ、大変参考になりました。社会や事業のグローバル化は多く語られていますが、グローバルに生きることの実際はあまり聞く機会がなかったので興味深く拝聴致しました。結論の押しつけは無いのに印象に残るお話でした。

- ・ 経験をもとに、その時にどう考え判断したか、後々考えるとこうだった等、経緯がとてもわかりやすかったです。

- ・ 幼少期の話から最近の話までどれも興味深く、特に海外では的を絞って教育を受けたという話が斬新でした。

- ・ シラバスが配られていたのでどのような話をするのか事前にわかってよかった。

■ 講師の話に関する感想をお願い致します。(講師へのコメントも歓迎いたします)

- ・ 広い知見と考え方に色々と学ばせて頂きました。今後のさらなるご活躍をお祈り致します。

- ・ 内容は非常にわかりやすく、経験談も面白かったので、聞き入ってしまいました。

- ・ 奥が深い話でした。

- ・ これから留学なさる方はもちろんですが、留学に関係なく、いつも広い視野を持ちながら、その都度どの都度、試行錯誤しながらも挑戦し続けていくことが成功につながるのだと説得力がありました。

- ・ 日本人でありながら日本語より英語のほうが得意と言わせる環境で育ち、集中して一流を達成する力をつけた。今後を期待します。

- ・ 常に大きな決断をされる副島さんに強く刺激を受けました。

- ・ 経験に基づいての貴重なお話ありがとうございました。

- ・ 自分とは全く違うフィールドで活躍されている方でしたが、基礎の部分で共感できるところや参考になるところがありました。

- ・ 私も似たような経験があり共感することが多かったです。

- ・ スライドは、ハーバード大学のプレゼン画面だけだったので、あまり聞き慣れない単語が出てきて、難解な部分がありました。40年先のプロジェクトの話から、バルセロナのサグラダファミリア設計をしているガウディを思い起こしました。

- ・ 全体的に、幅の広い話題で、色々なバックヤードを持っているようで、面白かった。

- ・ 学生時代から、特殊な経歴をお持ちだったので、すごく興味を持って、聞けました。

- ・ この度は貴重なお話をありがとうございました。日本と海外を往復される中で、副島先生が感じられたことや体験談のお話を大変興味深く聞くことが出来ました。若いうちに色々なことに挑戦したり、様々な出会いを持ったり、決断力を養うことが大切だなと感じました。

- ・ 外に目を向ける、違う分野を見てみるなど、普段から意識していくことが大切だなと感じました。貴重なお話をありがとうございました。

・人間がどういう場面で、どう考えると、どういう結果になるのかということ、きれいごとや教科書的でなくお話だけだったことは、特に経験の浅い学生にとって大変参考になったと思いました。今の学生は、社会人以上に、社会をステレオタイプで捉えているように感じますので、ご自身がお考えになられたことを率直にお話だけだったことは、学生にとって目を開かされるのが大であったように思います。

・私は、将来どうなっていたいか、何をしたいか、キャリアイメージが定まっていない状態でした。副島さんの講義をお聞きし、仕事をしながらでも学ぶことができること、海外の大学の講義を受けることが選択肢としてあると思いました。必要な時がいつ来るともわからないので、現時点ではまず英語の力を身につけておきたいと思いました。素敵な講義、有難うございました。

- ・成功したお話だけでなく、挫折を経験したという言葉は励みになりました。何か物事を決断するとき外部の情報を取り込まずに、まず自分の中で考えるという点で、私はすぐにネットで検索して人の意見を意識してしまうので、自分もまねしてみようと思いました。
- ・講師の方の人生に沿ったお話でとてもおもしろかったです。決断の大切さ、周りの状況の変化によって柔軟に考えを変える事の大切さはとても勉強になりました。

■ 交流会について、あてはまるものを丸で囲んでください。また、ご意見がございましたらお願い致します。

- ・非常に良かった 7名
- ・良かった 11名

- ・同年代でない方との話ができてとてもありがたいです。

- ・講義を聞いたあとに共通の話題で話すことができたので、思っていたよりも会話が盛り上がりよかったです。

- ・狩野さんの語りにも磨きがかかってきた様に思います。上手で羨ましいです。

- ・講師の話聞いて、何かを感じた若者達が色々な意見を言ってくれ、活気のある会になった。良い交流会であった。

- ・講師の方がお若い方で、参加者も若い方が多かったので、とてもぎっくばらんにお話しできたのしかったです。水上さんとも初めてお話しできて、とても親しみがわきました。

- ・普段話したことのない世代、立場の方と話す機会が得られてよかったです。

- ・参加メンバーの自己紹介が面白く味わえました。

- ・一期一会に参加するパターンで学生→教授→一期一会というパターンの紹介があり、「オヤッ」と思った。久しぶりの自己紹介と参加メンバー毎のキャラクターが面白く味わえた。

■ 懇親会について、ご意見がございましたらお願い致します。

- ・ 席が少し移動しづらいと思いました。
- ・ 懇親会参加の方の感想を聞いてまた勉強になりました。
- ・ 自己紹介の時間をもう少し早めてくれると、自由に雑談できる時間が増えていくと思います。
- ・ 普段の大学生活では味わえない貴重な経験ができました。
- ・ 参加者全員が色々自分の話などもしてくれ、皆が年の差があっても交流できることを再確認できた懇親会であった。

■ 一期一会の今後の進め方について、ご意見がございましたらお願い致します。

- ・ また、ぜひ参加させてください。
- ・ 普段話す機会がない方々と近い距離でお話ができるとてもよい会だと思いました。
- ・ いつも感じるのですが、すごい人材の方をお招き頂き、素晴らしい会だと思います。
- ・ 今回の講師の方は本当にユニークで、このような話をいままで聞いたことがない。興味深い良いお話であった。今後もすばらしい人を探してほしい。ご苦労様です。
- ・ この会を知らない学生も多数いると思うので、呼びかけていきたいと思います。
- ・ 今回の様な、アーティストの講演をこれからも、期待したいです。
- ・ 毎回講師の方を選定し交渉するのは大変ご苦労なことと思います。私は、鈴木先生の講演を一度も拝聴したことがないので、一度、特別講座のような形でもよいので、鈴木先生のお話をうかがわせていただけたらと思います。

※事後 FAX で送りたい方の送付先 03-6418-2571

ご意見、ご感想誠にありがとうございました。今後の参考にさせていただきます。

代表世話人 鈴木威一

一期一会事務局：(株)エグゼック